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CONSELHO ESTADUAL DE POLÍTICA AMBIENTAL - COPAM 
SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL DE MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO ALTO SÃO FRANCISCO 
 

Ata da 99.ª Reunião Ordinária da 
Unidade Regional Colegiada Alto São Francisco 

do Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Data: 21 de junho de 2013, às 09:00 horas 

Local: Auditório da Sede Regional do Sisema 
Rua Bananal, 549 – Bairro Vila Belo Horizonte – Divinópolis/MG 

 
Conselheiros presentes: Amilton Ferri Vasconcelos, Presidente Suplente da URC 1 
Alto São Francisco; Túlio Pereira de Sá, representante da Federação das Indústrias 2 
do Estado de Minas Gerais – FIEMG; Camilo de Lélis André Melo, representante 3 
da Federação das Associações Comerciais, Industriais, Agropecuárias e de Serviços 4 
do Estado de Minas Gerais – Federaminas; Francisco de Assis Braga, representante 5 
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES; Edélcio José 6 
Cançado Ferreira, representante Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de 7 
Minas Gerais – FAEMG; Rosana de Oliveira Viana, representante Ministério 8 
Público; Roberto Soares Nogueira, representante Comitê da Bacia Hidrográfica 9 
CBH-Pará; Anaximandro Lourenço Azevedo Feres, representante Pontifícia 10 
Universidade Católica – PUC/Minas-Arcos; Kenede Antônio dos Reis, 11 
representante da Polícia Militar de Minas Gerais – PMMG; Ronaldo José Borges, 12 
representante Conselho Municipal de Meio Ambiente – Codema – Pains; 13 
Giovanardi Marco Alves, representante Secretaria Estadual de Desenvolvimento 14 
Regional e Política Urbana – SEDRU; Wellington Dias Silveira, representante da 15 
Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – SEAPA; Lessandro 16 
Gabriel Costa, representante Associação Ambientalista Alto São Francisco, Lagoa 17 
da Prata; Ronaldo Azevedo Coimbra, representante do Departamento Nacional de 18 
Produção Mineral – DNPM; Sílvia Letícia Ribeiro, representante do Município de 19 
Divinópolis; Marcos Antônio Ferreira Veloso, representante do Conselho Regional 20 
de Engenharia, Arquitetura e Agronomia de Minas Gerais – CREA/MG; Marcelo 21 
Ferreira Guimarães, representante Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e Recursos 22 
Naturais Renováveis – IBAMA; Neuza Falco Galvão, representante Associação 23 
Nordesta Reflorestamento e Educação. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente 24 
Suplente da URC Alto São Francisco – A reunião foi presidida pelo Superintendente 25 
da Superintendência Regional de Regularização Ambiental Sul de Minas, Amilton 26 
Ferri Vasconcelos. Convidou a todos para ouvirem a execução do Hino Nacional. – 27 
Item 1. Execução do Hino Nacional Brasileiro. - Amilton Ferri Vasconcelos - 28 
Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Deu início aos trabalhos: 29 
“Senhores Conselheiros, hoje são 21 de junho de 2013. São 8 e 35. Declaro aberta 30 
a 99ª Reunião Ordinária da Unidade Regional Colegiada Alto São Francisco do 31 
Conselho Estadual de Política Ambiental – COPAM.” – Item 3.  Assinatura  pelos  32 
conselheiros  da  URC  ASF  do  Termo  de  Compromisso,  conforme 33 
estabelecido nos artigos 61 a 63 da Lei Estadual nº 14.184/2002, art. 27 do 34 
Decreto Estadual nº 44.667/2007 e artigos 51 a 54 da Deliberação Normativa 35 
COPAM nº 177/2012. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC 36 
Alto São Francisco – Convidou a Diretora de Controle Processual  para ler a lista 37 
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dos presentes para a assinatura do Termo de Compromisso. – Vilma – SUPRAM 38 
ASF – “Em nome do Secretário Adjunto de Meio Ambiente e Desenvolvimento 39 
Sustentável e Presidente da URC Alto São Francisco, Danilo Vieira Júnior, damos 40 
posse ao segundo suplente Wellington Dias Silveira, representante da Secretaria de 41 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – SEAPA. Primeiro suplente 42 
Giovanardi Marco Alves, representante da Secretaria de Estado do 43 
Desenvolvimento Regional e Política Urbana – SEDRU. Kenedy Antônio dos Reis, 44 
primeiro suplente representante da Polícia Militar de Minas Gerais. Marcelo 45 
Ferreira Guimarães, titular representante do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente 46 
e dos Recursos Naturais Renováveis – IBAMA. Ronaldo de Azevedo Coimbra, 47 
titular representante do Departamento Nacional de Produção Mineral – DNPM 48 
Superintendência Minas Gerais. Sílvia Letícia Ribeiro, primeira suplente 49 
representante da Prefeitura do Município Sede da URC Alto São Francisco. 50 
Roberto Soares Nogueira, titular representante do Comitê de Bacia Hidrográfica do 51 
Rio Pará. Túlio Pereira de Sá, segundo suplente representante da Federação das 52 
Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG. Edélcio José Cançado Ferreira, 53 
titular representante da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas 54 
Gerais – FAEMG. Camilo Lélis André Melo,  titular representante Federação das 55 
Associações Comerciais e empresariais do Estado de Minas Gerais – 56 
FEDERAMINAS. Francisco de Assis Braga, titular representante da Associação 57 
Brasileira de Engenharia Sanitária Ambiental, Seção Minas Gerais – ABES-Minas 58 
Gerais. Marcos Antônio Ferreira Veloso,  titular representante do Conselho 59 
Regional de Engenharia e Agronomia  de Minas Gerais – CREA-MG. Lessandro 60 
Gabriel da Costa, titular representante da Associação Ambientalista do Alto São 61 
Francisco. Neusa Falco Galvão, primeira suplente representante da Associação 62 
Nordesta de Reflorestamento e Educação. Anaximandro Lourenço Azevedo Feres, 63 
titular representante da Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais – PUC. 64 
Ronaldo José Borges, segundo suplente representante do Conselho Municipal de 65 
Defesa do Meio Ambiente de Pains.” – Edélcio Ferreira – Representante FAEMG – 66 
Solicitou correção: “Meu nome é Edélcio José Cançado Ferreira.” – Marcos – 67 
Representante CREA – Também solicitou correção: “Marcos Antônio Ferreira 68 
Veloso.” - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São 69 
Francisco – Informou que foram anotadas as correções e passou para o item 4 da 70 
pauta. – Item 4. Comunicado dos Conselheiros e Assuntos Gerais. - Amilton 71 
Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – “Eu quero 72 
adiantar aqui a satisfação de tê-los presentes aqui e desejar as boas vindas aos 73 
novos conselheiros. Fica aberto o item comunicados dos conselheiros.” – Camilo de 74 
Lélis André Melo – Representante FEDERAMINAS – “Senhor presidente, 75 
primeiramente eu gostaria de dar as boas vindas aos novos conselheiros e 76 
cumprimentá-los. Gostaria de fazer um registro que semana passada eu estive na 77 
região de Pains e visitei uma mineradora. Quando foram obrigados a tirar a poeira 78 
nessa mineradora de calcário eu achava que era impossível, mas essa eu lembrei 79 
dela porque eu achei que estava parada. (Inaudível) não estava funcionando não. 80 
Cheguei, entrei e ela estava funcionando. Passei em mais duas mineradoras todas 81 
fazendo... Eu fiquei também com uma grata surpresa e agora você suja o carro é de 82 
barro. Os caminhões estão funcionando e jogando água. Então, se ainda tiver 83 
alguma mineradora que está fazendo aquela correção eu tenho certeza que é só 84 
apertar o cinto um pouco e acaba. (inaudível).” – Anaximandro Azevedo – 85 
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Representante PUC Minas – “Desejar boas vindas a todos os conselheiros em nome 86 
da PUC. Em especial (Inaudível) ex-aluno da instituição, que tem assento nesse 87 
conselho, estão colhendo os frutos. (inaudível) Reiterar aqui, senhor presidente, o 88 
compromisso da Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais com a defesa e 89 
a questão ambiental no Estado. Estão sendo  empossados nesse mês de junho, além 90 
de titulares e suplentes da URC Alto São Francisco, titulares e suplentes em todas 91 
as Unidades Regionais Colegiadas em torno das cidades que têm campi ou unidade, 92 
(inaudível) Paraopeba, Norte de Minas, Campo Seco. Em especial não podemos 93 
deixar de mencionar a figura do magnífico Reitor Dom Joaquim Giovani Mol 94 
Guimarães, Bispo Auxiliar da Diocese de Belo Horizonte e representa agora a 95 
instituição no Plenário do Conselho Estadual de Política Ambiental demonstrando 96 
a importância do trabalho voluntário de todos os profissionais da Universidade que 97 
não nos remunera com isso. Pelo contrário, os profissionais deixam de exercer 98 
outras atividades no âmbito da instituição para poder dedicar esse tempo ao 99 
conselho Estadual de Meio Ambiente. Fica reiterado o nosso compromisso e a 100 
satisfação de todos que integram o Conselho Ambiental trabalhando em prol do 101 
desenvolvimento sustentável no Estado de Minas Gerais. Fazer coro a fala do 102 
Camilo. A PUC Minas especialmente está nas áreas cársticas, Arcos, Pains e 103 
Doresópolis e nós conhecemos, não sei nem se poderia usar esse termo do ponto de 104 
vista técnico, a questão endêmica, questões respiratórias e outros causados em 105 
virtude da poeira. Se esse conselho implantar obviamente com o apoio da equipe 106 
técnica da SUPRAM  um programa ou uma política de retirada do pó calcário do 107 
ar, certamente o ganho não só ambiental, mas também da saúde pública para a 108 
nossa região vai ser significativo. Falo isso com muita tranquilidade. Vejo o 109 
pessoal da AMPAR, outras mineradoras de Pains, tenho certeza que serão 110 
parceiros nessa conquista, nesse intento de reduzir a poluição do calcário. 111 
Obrigado.” – Roberto Soares Nogueira – Representante Comitê de Bacia 112 
Hidrográfica CBH_Pará – “Bom dia para todos e bem vindos os novos conselheiros. 113 
Eu gostaria da fazer um convite sobre a Plenária do Comitê de Bacias do Rio Pará 114 
que irá ocorrer dia 26, no auditório da FUNEDI a partir das 10 horas. É uma 115 
Plenária muito importante, porque os documentos que completam a Deliberação 116 
Normativa dos processos serão colocados em votação. Os interessados (Inaudível) 117 
fica o convite.” – Edélcio Ferreira – Representante FAEMG – “Desejar aos 118 
conselheiros que estão chegando êxito e sejam bem vindos. Que venham trazer suas 119 
bagagens de conhecimento para agregar mais valores a esse conselho. Não posso 120 
deixar de parabenizar a Superintendência da nossa URC pelo seminário realizado 121 
aqui ontem. Aqueles que participaram, tenho certeza, tiraram grande proveito. 122 
Aproveito a oportunidade para sugerir a Dra. Paula que nós tenhamos alguns 123 
seminários com matérias pontuais. Sugiro plano sobre a mineração para começar. 124 
Nesse conselho acho que os conselheiros têm muito a ganhar com o seminário mais 125 
focado, a um conhecimento maior especialmente nos gargalos que afetam a análise 126 
do processo. Fica a minha sugestão, o Camilo, não o Anaximandro (Inaudível) 127 
verificar aquelas atividades que estão com licenças e implantações (inaudível) a 128 
possibilidade que nós também possamos inserir seminários nesse sentido. Eu sei 129 
que é difícil. Sei que os recursos são parcos, mas fica a sugestão para ser 130 
apreciada.” – Lessandro Gabriel – Representante AAASF – “Bom dia a todos. 131 
Primeiramente abraço a todos e desejar as boas vindas aqui na Superintendência. 132 
Até comentar com a superintendente a questão da logística (Inaudível) com respeito 133 
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aos nossos amigos que estão em pé. (Inaudível) seria sacrificante, tendo em vista de 134 
que a equipe técnica (Inaudível) estarmos iniciando novamente e para que nós 135 
pudéssemos acomodar as pessoas o melhor possível. Outra questão que eu gostaria 136 
de colocar aqui é a respeito de uma empresa em Lagoa da Prata, uma fábrica de 137 
calçados que foi licenciada aqui nesse conselho. Pelo visto não tem cumprido as 138 
suas condicionantes. Gostaria de pedir a SUPRAM para que pudesse verificar 139 
principalmente a questão da cortina arbórea dessa empresa, que parece que já tem 140 
essa condicionante há mais de um ano e nada foi feito. O terceiro ponto que eu 141 
gostaria também de pedir o apoio da SUPRAM, ao COPAM, a Polícia Ambiental, 142 
Ministério Público, em 2006, quando nós mobilizamos todo o Estado e Alto São 143 
Francisco para que tivessem suas estações de tratamento de esgoto efetivadas. Nós 144 
temos hoje o município de Lagoa da Prata que dentro desses 4 meses estaria 145 
implantando uma das maiores estações de tratamento de esgoto, uma obra orçada 146 
no valor total de 35 milhões. Alguns municípios da região do Alto São Francisco, os 147 
afluentes do Alto São Francisco já estão com suas ETE’s funcionando e que vários 148 
funcionamentos estão em fase gerenciar o processo ou que estão paradas. Nessa 149 
época, as estações de tratamento de esgoto tem todo o investimento hoje é do 150 
Governo Federal. Todas as estações de tratamento de esgoto do Alto São Francisco 151 
é de investimento da CODEVASF, todos sabem que é do Governo Federal. Na 152 
época a Dra. Luciana, que é promotora de justiça aqui da região nossa, foi uma das 153 
pessoas empenhadas em nos ajudar para que nós cobrássemos isso dos prefeitos e 154 
do Governo Federal. Estamos ensejando que a região do Alto São Francisco é uma 155 
das únicas regiões de Minas Gerais que conseguiu contemplar maior número de 156 
estações de tratamento de esgoto. É uma mobilização da AAASF e do Comitê de 157 
Bacias com esses órgãos federais. Isso pelo visto, nas cidades de Bambuí e 158 
Iguatama, com a mudança de prefeito, as ETE’s estão paradas e sendo sucateadas. 159 
Eu gostaria de pedir esse apoio, porque quando chegaram aqui esses 160 
licenciamentos que nós damos o nosso aval e que essas estações pudessem 161 
funcionar. Nós empenhamos. Eu sei que a SUPRAM também empenhou para que 162 
colocasse em pauta para que os municípios recebessem o recurso, porque se não 163 
tivesse o licenciamento os municípios não tinham recebido esses recursos que 164 
alocados lá hoje. Se nós não fiscalizássemos as obras que são do Governo Federal 165 
eu acho que seria mais uma, duas, três ou mais obras abandonadas como nós temos 166 
visto no nosso Brasil a fora. Fica aqui a minha indignação de que se o prefeito 167 
assume o município, assume as questões ambientais daquele município e que se 168 
dentro do contexto o município não tem condição de funcionar na questão dessa 169 
obra, que procure alguma solução para justificar isso porque são dinheiro público 170 
(Inaudível) Fica aqui a minha indignação de que esses municípios se virem para 171 
terminar o serviço, porque eles tem que assumir o compromisso. Eles assumiram o 172 
compromisso realmente com a população da região do Alto do São Francisco. 173 
Obrigado.” – Edélcio Ferreira – Representante FAEMG – “Lessandro, (Inaudível) 174 
utilizados para área (Inaudível)” – Lessandro Gabriel – Representante AAASF – 175 
“O que acontece, Edélcio? O que eu tenho visto é que o Governo liberou a verba, 176 
inclusive eu vou procurar aprofundar melhor. O que tenho visto é que muitos 177 
empreendimentos têm feito, às vezes, (Inaudível) hoje alugou os galpões que já 178 
existiam para calcários e fez outros em anexos para a mesma fábrica e está alugado 179 
para Embaré. (inaudível) continuaram funcionando naquele local. Existe uma 180 
produção, talvez menor, mas existe essa produção de calçados lá que ela não 181 



 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Secretaria Executiva do COPAM 

 

 

5

cumpriu com a (inaudível) na época. O que eu tenho visto lá hoje. Tentarei 182 
aprofundar melhor porque tenho visto que outras empresas que apresentaram essas 183 
condicionantes. Estão dando baixa nas empresas e não cumprindo condicionantes. 184 
Abrindo outras empresas no mesmo local e com o mesmo objetivo. Nós devemos 185 
ficar muito atentos a isso, que eu acho que isso não está acontecendo só na região 186 
nossa aqui, mas em todo o Estado de Minas Gerais. Se nós não ficarmos atentos a 187 
essas questões, eles estão tentando passar por cima das questões ambientais. Nós 188 
vamos estar aqui fazendo essas reuniões que oneram o Estado. É caro para o 189 
estado e que nós vamos chegar ao ponto que a questão da sustentabilidade e do 190 
desenvolvimento sustentável que é o que nós queremos. Nós queremos que todas as 191 
empresas produzem. Façam as suas atividades no município. Não somos contra a 192 
nenhuma empresas. A Associação Ambientalista muito menos. Nós nunca tivemos 193 
nesse plenário. Nós nunca fizemos uma denúncia a não ser a respeito do desvio do 194 
Rio São Francisco em Lagoa da Prata. Os 7,5 quilômetros que foram desviados do 195 
rio. Nós não gostamos de denúncias, porque nós sabemos que existem os órgãos de 196 
fiscalização. Quem tem que fiscalizar são os órgãos e eles fiscalizam muito bem. 197 
Nós sabemos que o Ministério Público pensa mais no lado (Inaudível) melhor 198 
possível. A Polícia Ambiental. Esses órgãos que vão fiscalizar. Nós não somos dos 199 
órgãos fiscalizadores. Só estou trazendo aqui essa questão, porque eu acho que não 200 
está acontecendo (inaudível), mas outros empreendimentos também aqui da nossa 201 
região tem acontecido isso. Eu tenho visto isso. Acho que nós precisamos correr 202 
atrás para nós não podermos perder todo esse processo que nós estamos aqui 203 
fazendo no dia a dia.” – Ronaldo – Representante CODEMA Pains – “Quero 204 
agradecer o apoio do pessoal da SUPRAM ontem no seminário. A presteza no 205 
trabalho, no atendimento comigo e com os outros conselheiros. Quero manifestar 206 
aqui a ausência do Mário que é o titular. Hoje está em Pains em julgamento de 207 
(Inaudível) está recebendo uma equipe da Universidade Federal de Ouro Preto que 208 
está analisando a região para nós fazermos uma extensão da Universidade no 209 
município de Pains. Estamos desenvolvendo o turismo e alguns cursos também na 210 
área de geologia, arqueologia, o que é muito bom para o município que já tem 211 
algumas unidades em parceria com a Universidade. Sempre tem alunos lá fazendo 212 
estágios e trabalhos na região. Quero agradecer aqui as palavras do Anaximandro, 213 
professor da PUC. Acaba que quando se fala em Meio Ambiente está lá como 214 
professor e citou aqui hoje um fruto do trabalho dele junto a PUC. Em relação as 215 
palavras do Camilo e do Anaximandro com relação aos trabalhos de Pains, em 216 
relação as poeiras da mineradoras. Eu acho que juntamente com a AMPAR que é 217 
uma parceira tanto da SUPRAM que juntamente com essas empresas tem condições 218 
de estar buscando, promover um meio ambiente sustentável e acabar 219 
definitivamente com essa poeira que incomoda tanto a população e acaba com a 220 
saúde da população também.” – Paula – SUPRAM ASF – “Em nome de toda a 221 
equipe da SUPRAM, do Secretário, da Subsecretária Maria Cláudia, eu queria 222 
desejar boas vindas aos conselheiros, aos novos conselheiros muito sucesso e 223 
agradecer também pelo trabalho e dizer que a SUPRAM está sempre à disposição 224 
dos conselheiros. O que precisar da equipe vocês podem contar conosco que 225 
estamos sempre à disposição. Em relação ao local eu queria pedir desculpas. 226 
Principalmente aos empreendedores, mas com a mudança de data nós não 227 
conseguimos fechar a data com a FUNEDI e no CAPIT onde geralmente são 228 
realizadas as reuniões. Ao invés de ficar sem a reunião nós optamos por fazer 229 



 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Secretaria Executiva do COPAM 

 

 

6

mesmo nesse caso, que nós sabemos da necessidade das licenças ambientais para 230 
cada um. As reuniões não acontecerão aqui, foi uma eventualidade que nós 231 
precisamos fazer aqui na SUPRAM, mas elas voltarão normalmente a ocorrer na 232 
FUNEDI/UEMG. Em relação (inaudível)  calçados, Lessandro, nós vamos 233 
verificar, porque se realmente ela está irregular na situação (Inaudível) da 234 
SUPRAM ela está irregular, é um (inaudível) essencial para essa finalidade. Nós 235 
vamos realizar uma vistoria de fiscalização para verificar essa situação. Inclusive 236 
através das condicionantes nós trazemos uma resposta para você na próxima 237 
reunião, está bom? Obrigada.” – Túlio – Representante FIEMG – “Bom dia a 238 
todos! Dar as boas vindas aos novos conselheiros.  Deixar também na SUPRAM 239 
(Inaudível) disponível (Inaudível) para ter certeza de investir cada vez mais nessa 240 
questão de (Inaudível) FIEMG tem o comprometimento, a FEAM  também. Teremos 241 
novos métodos, novos controles para nós resolvermos (Inaudível) SUPRAM exigir 242 
através dos concursos (Inaudível) também queria convidar a todos aqui, no dia 27, 243 
quinta-feira que vem, terá um evento na FIEMG que é o Workshop Programa 244 
Mineiro de Simbiose Industrial. Programa direcionado a destinação de resíduos. 245 
Divinópolis foi a pioneira em 2009 e esse ano tem de novo. Estão todos convidados. 246 
As indústrias que têm algum problema de destinação dos resíduos (Inaudível) 247 
convite a todos por e-mail e vamos aguardar que todos participem desse evento.” - 248 
Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – 249 
“Senhores conselheiros, primeiramente agradecer o convite do Roberto sobre o 250 
seminário que vai ter na cidade. Ao Túlio pela Simbiose Industrial. Os demais 251 
questionamentos eu acho que já ficaram registrados com o posicionamento da 252 
Secretaria Executiva.” - Item 5. Exame da Ata da 98ª RO de 23/05/2013. - 253 
Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – 254 
Informou que a ata foi disponibilizada de forma errada e, portanto, seria sobrestado 255 
e voltaria na próxima reunião. Informou que iria para o item 7, faria a leitura 256 
sequencial dos processos e aqueles conselheiros que tivessem algum destaque 257 
manifestassem na hora da leitura. – Item 7. Processo Administrativo para exame 258 
da Licença de Instalação Corretiva: 7.1  Abatedouro  Pompeano  Ltda.  -  259 
Abate  de  animais  de  médio  e  grande  porte  (suínos,  ovinos, caprinos,  260 
bovinos,  eqüinos,  bubalinos,  muares,  etc.)  -  Pompéu/MG  -  PA/Nº 261 
05355/2007/002/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF. - Amilton Ferri 262 
Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Sem destaque. 8. 263 
Processo Administrativo para exame da Licença de Operação: 8.1  V.L.  Cal  e  264 
Transportes  Ltda.  -  Fabricação  de  cal  virgem,  hidratada  ou  extinta  -  265 
Córrego Fundo/MG - PA/Nº 00349/1998/009/2013 - Classe 3. Apresentação: 266 
Supram ASF. – Destaque MP. - 9. Processos Administrativos para exame da 267 
Licença de Operação Corretiva: 9.1 Licor Comércio de Resíduos  e Sucatas 268 
Ltda.  - Reciclagem ou  regeneração de outros  resíduos classe  1  (perigosos)  269 
não  especificados  -  Nova  Serrana/MG  -  PA/Nº  20509/2011/001/2012  - 270 
Classe 3. Apresentação: Supram ASF. – Destaque Comitê de Bacia. 9.2 COFEPE 271 
- Comércio de Ferro e Perfilados Ltda. - Prestação de outros serviços não 272 
citados ou não  classificados  e  depósito  de  sucata  metálica,  papel,  papelão,  273 
plásticos  ou  vidro  para reciclagem,  não  contaminados  com óleos, graxas ou 274 
produtos químicos,  exceto embalagens de agrotóxicos - Divinópolis/MG - 275 
PA/Nº 03809/2005/002/2011 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF.  – Destaque 276 
Comitê de Bacia. 9.3  Indústria de Calçados Belizze Ltda.  - Fabricação de  277 
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calçados  em  geral  - Nova Serrana/MG  - PA/Nº 23918/2012/001/2012 - Classe 278 
3. Apresentação: Supram ASF.  - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente 279 
da URC Alto São Francisco – Sem destaque. 9.4  Cicarelli  Indústria  da Moda  280 
Ltda.  -  Fabricação  de  calçados  em  geral  - Nova  Serrana/MG  - PA/Nº 281 
24402/2010/001/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF.  – Destaque 282 
Comitê de Bacia. 9.5 Indústria e Comércio de Rações Independência Ltda. - 283 
Processamento de subprodutos de origem animal para produção de sebo, óleos 284 
e farinha - Campo Belo/MG - PA/Nº 23156/2008/005/2013 - Classe 5. 285 
Apresentação: Supram ASF.  – Destaque MP. –  Destaque SEDRU. - Destaque 286 
SUPRAM. 9.6 Antônio Carlos Rodrigues e Silva - ME / Cerâmica Sagrado 287 
Coração de Jesus Ltda. – Fabricação de  telhas,  tijolos  e  outros  artigos  de  288 
barro  cozido,  exclusive  de  cerâmica  e  outras  formas  de tratamento  ou  de  289 
disposição  de  resíduos  não  listadas  ou  não  classificadas  -  Igaratinga/MG  - 290 
PA/Nº 01195/2003/005/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF. – Destaque 291 
SUPRAM. – Destaque SEDRU. – Destaque Comitê de Bacia. 9.7 Frigorífico Alto 292 
São Francisco Ltda. - Unidade Industrial - Abate de animais de médio e grande 293 
porte (suínos, ovinos, caprinos, bovinos, eqüinos, bubalinos, muares, etc.) - 294 
Bambuí/MG - PA/Nº 01462/2002/004/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram 295 
ASF. – Destaque SEDRU. – Destaque Comitê de Bacia. 10. Processos 296 
Administrativos para exame de Revalidação da Licença de Operação:  10.1 297 
Sumidenso  do Brasil  Indústrias Elétricas  Ltda.  (Ex  - Sumidenso MG  298 
Indústrias  Elétricas)  - Produção de  fios e  arames de metais  e de  ligas de 299 
metais  não-ferrosos,  inclusive  fios,  cabos  e condutores  elétricos,  sem  fusão,  300 
em  todas  as  suas modalidades  - Pará  de Minas/MG  -  PA/Nº 301 
00410/1996/007/2012 - Classe 4. Apresentação: Supram ASF. – Destaque 302 
FIEMG. – Destaque SUPRAM. –  Destaque Comitê de Bacia. 10.2  Forno  de 303 
Minas  Alimentos  S.A.  (Ex  -  Laticínios  Condessa  Ltda.)  -  Preparação  do  304 
leite  e fabricação  de produtos de  laticínios  - Conceição do Pará/MG  - PA/Nº  305 
00038/1991/007/2012  - Classe 5. Apresentação: Supram ASF. - Amilton Ferri 306 
Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Sem destaque. 307 
10.3 Brisolo Calcáreo Agrícola Ltda. - Aparelhamento, beneficiamento, 308 
preparação e transformação de  minerais  não  metálicos,  não  associados  à  309 
mineração  -  Pains/MG  -  PA/Nº 00122/1993/006/2012 - Classe 3. 310 
Apresentação: Supram ASF. - Destaque FIEMG. 10.4 Minnasteel Fundição 311 
Ltda.  - Produção de  fundidos de  ferro  e  aço,  com  tratamento  químico 312 
superficial,  inclusive a partir de reciclagem - Divinópolis/MG - PA/Nº 313 
13756/2005/007/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF. – Destaque 314 
IBAMA. – Destaque Comitê. 10.5 Cristal Beneficiamento Têxtil Ltda. - 315 
Lavanderias  industriais com  tingimento, amaciamento e outros  acabamentos  316 
em  roupas,  peças  do  vestuário  e  artefatos  diversos  de  tecidos  - 317 
Divinópolis/MG - PA/Nº 00439/2001/003/2011 - Classe 5. Apresentação: 318 
Supram ASF. – Destaque MP. 10.6 Jeans New Confecções Ltda. - Lavanderias  319 
industriais com tingimento, amaciamento e outros acabamentos  em  roupas,  320 
peças  do  vestuário  e  artefatos  diversos  de  tecidos  -  Aguanil/MG  - PA/Nº 321 
01878/2002/004/2011 - Classe 5. Apresentação: Supram SM. – Destaque 322 
IBAMA. 11.  Processo Administrativo  para  exame  de  Prorrogação  de Prazo  323 
de Validade  da Licença Prévia concomitante com a Licença de Instalação:  324 
11.1 Orteng - Equipamentos e Sistemas Ltda. - Locação e perfuração de poços 325 
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exploratórios de gás natural  ou  de  petróleo,  inclusive  em  área  cárstica  - 326 
Morada  Nova  de Minas/MG  -  PA/Nº 10382/2009/001/2009 - Classe 3. 327 
Apresentação: Supram ASF. – Destaque SUPRAM. 12.  Processo 328 
Administrativo para  exame  de Alteração de Condicionante  da Licença  329 
Prévia concomitante com a Licença de Instalação: 12.1 Mineração Calciolândia 330 
Ltda. - ME (Ex - Mineração Vale do Rio São Miguel) - Lavra a céu aberto  ou  331 
subterrânea  em  áreas  cársticas  com  ou  sem  tratamento  -  Pains/MG  -  332 
PA/Nº 00650/2001/003/2007 DNPM 831.065/1984 - Classe 3. Apresentação: 333 
Supram ASF. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São 334 
Francisco – Sem destaque? 13.  Processo  Administrativo  para  exame  de  335 
Alteração  de  Condicionante  da  Licença de Operação: 13.1  Concessionária  336 
Rodovia MG-050  S.A.  -  Pavimentação  e/ou  melhoramentos  de  rodovias  - 337 
Divinópolis/MG - PA/Nº 12082/2005/002/2008 - Classe 5. Apresentação: 338 
Supram ASF. – Destaque ABES. – Vistas MP. - Amilton Ferri Vasconcelos - 339 
Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Foi concedida vistas à 340 
representante do Ministério Público. Em seguida colocou em votação os itens 7.1, 341 
9.3, 10.2 e 12.1 e foram APROVADOS de acordo com o parecer da SUPRAM.  - 342 
Item 6. Processo Administrativo para exame da Licença de Operação: 6.1 343 
Mineração Calciolândia Ltda.  - ME  (Ex  - Mineração Vale do Rio São 344 
Miguel.)  - Lavra a céu aberto  ou  subterrânea  em  áreas  cársticas  com  ou  345 
sem  tratamento  e  unidade  de  tratamento  de minerais  UTM  -  Pains/MG  -  346 
PA/Nº  00650/2001/004/2012  DNPM  831.065/1984  -  Classe  3. Apresentação: 347 
Supram ASF. RETORNO DE BAIXA EM DILIGÊNCIA. – Sônia – SUPRAM 348 
ASF – Solicitou fazer correção: “Na conclusão do parecer, no último parágrafo 349 
onde está 30 dias seria 15 dias para ficar em consonância com o prazo da 350 
condicionante. A condicionante apresentada a de número 8. Destacou que a 351 
condicionante do processo de LP + LI foi alterada para depois da LO, nesse sentido 352 
o processo pode ser deferido. O representante da Federaminas concorda. 353 
Representante do DNPM, se não for acatado pelo deferimento irá dificultar o 354 
cumprimento das condicionantes. Representante da empresa solicita dilatação do 355 
prazo para cumprimento da condicionante 16, pois necessita de tempo para que se 356 
instalem os equipamentos necessários” - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente 357 
Suplente da URC Alto São Francisco – Esclareceu que colocaria em votação o 358 
processo já com a alteração dos 180 dias. Colocou em votação  o item 6.1 com a 359 
alteração da condicionante 16, alteração do prazo de 90 para 180 dias e foi 360 
APROVADO.  - Item 8. Processo Administrativo para exame da Licença de 361 
Operação: 8.1  V.L.  Cal  e  Transportes  Ltda.  -  Fabricação  de  cal  virgem,  362 
hidratada  ou  extinta  -  Córrego Fundo/MG - PA/Nº 00349/1998/009/2013 - 363 
Classe 3. Apresentação: Supram ASF. – Rosana Viana - Representante da PGJ - 364 
Solicitou a inclusão de condicionante para controle de emissões atmosféricas, prazo 365 
de 180 dias, disponibilizando online os resultados e fazendo um treinamento para os 366 
técnicos poderem analisar os resultados. - Túlio – Representante FIEMG - Afirmou 367 
que o valor para implantação desse sistema seria muito caro, inviável para uma 368 
empresa de tal porte. Os representantes da empresa e do DNPM, o técnico da 369 
SUPRAM-ASF, Jorge concordaram com o conselheiro Túlio. - Paula - 370 
Superintendente da SUPRAM-ASF - Afirmou que a SUPRAM não possui o 371 
software, mas a FEAM possui, se for necessário ele poderá ser implantado. - 372 
Roberto Soares Nogueira - Representante Comitê CBH/Pará - Afirmou que para um 373 
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empreendimento desse porte deverá ser usado o bom senso. - Jorge – SUPRAM-374 
ASF - completou que a empresa faz todos os monitoramentos. - Amilton Ferri 375 
Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Colocou em 376 
votação o processo 8.1 e foi APROVADO de acordo com o parecer da SUPRAM. 377 
Em seguida colocou em votação a inclusão da condicionante 21 e foi 378 
REPROVADA com 16 votos contra e um a favor. - Item 9. Processos 379 
Administrativos para exame da Licença de Operação Corretiva: 9.1 Licor 380 
Comércio de Resíduos  e Sucatas Ltda.  - Reciclagem ou  regeneração de outros  381 
resíduos classe  1  (perigosos)  não  especificados  -  Nova  Serrana/MG  -  382 
PA/Nº  20509/2011/001/2012  - Classe 3. Apresentação: Supram ASF. - Roberto 383 
Soares Nogueira - Representante do Comitê - Colocou em discussão sobre o código 384 
na DN74/04, utilizado no licenciamento da empresa, visto que no Parecer Único a 385 
empresa faz a coleta e o transporte, não a reciclagem de resíduos classe 1. Natália - 386 
SUPRAM-ASF - Afirmou que a empresa faz a coleta, o transporte, prensa os 387 
materiais, armazena e destina, o código informado seria o mais próximo da atividade 388 
realizada. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São 389 
Francisco – Colocou em votação o processo 9.1 e foi APROVADO de acordo com 390 
o parecer da SUPRAM. – Item 9.2 COFEPE - Comércio de Ferro e Perfilados 391 
Ltda. - Prestação de outros serviços não citados ou não  classificados  e  392 
depósito  de  sucata  metálica,  papel,  papelão,  plásticos  ou  vidro  para 393 
reciclagem,  não  contaminados  com óleos, graxas ou produtos químicos,  394 
exceto embalagens de agrotóxicos - Divinópolis/MG - PA/Nº 395 
03809/2005/002/2011 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF.  - Roberto Soares 396 
Nogueira - Representante do Comitê - Pede para que seja alterado a condicionante 397 
nº 8, no Parecer Único, onde fala “captação em corpo d’água”, o correto e “captação 398 
em poço tubular”. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto 399 
São Francisco – Registrou a correção conforme proposta pelo representante do 400 
Comitê de Bacias e colocou em votação o processo da COFEPE e foi APROVADO 401 
de acordo com o parecer da SUPRAM.  – Item 9.4  Cicarelli  Indústria  da Moda  402 
Ltda.  -  Fabricação  de  calçados  em  geral  - Nova  Serrana/MG  - PA/Nº 403 
24402/2010/001/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF.  - Roberto Soares 404 
Nogueira - Representante do Comitê - Pede inclusão da condicionante padrão de 405 
recursos hídricos. – Luana - SUPRAM-ASF - Informa que essa condicionante já foi 406 
colocada no processo de outorga, mas irá colocar no Parecer Único com a seguinte 407 
redação: “Instalar horímetro e hidrômetro nos locais de captação no poço tubular e 408 
realizar leituras semanais nos equipamentos instalados armazenando-as na forma 409 
de planilhas, que deverão ser apresentadas a Supram quando da renovação da 410 
outorga ou sempre que solicitado.” Prazo: 90 (noventa) dias.” - Amilton Ferri 411 
Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Colocou em 412 
votação o processo 9.4 e foi APROVADO de acordo com o parecer da SUPRAM. 413 
Em seguida colocou em votação a inclusão da condicionante de recursos hídricos 414 
sugerida e foi APROVADA. - Item 9.5 Indústria e Comércio de Rações 415 
Independência Ltda. - Processamento de subprodutos de origem animal para 416 
produção de sebo, óleos e farinha - Campo Belo/MG - PA/Nº 417 
23156/2008/005/2013 - Classe 5. Apresentação: Supram ASF.  - Rosana de 418 
Oliveira Vianna - Representante da PGJ - Pede que seja indeferido o processo visto 419 
que não foi solicitado o EIA/RIMA e que não há projeto do corpo de bombeiros. – 420 
Marcela - SUPRAM-ASF - Afirma que o projeto do corpo de bombeiros já foi 421 
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protocolado e que o empreendimento está localizado em área urbana. – Roberto 422 
Soares Nogueira - Representante Comitê - Afirma que o empreendimento está 423 
localizado em Distrito Industrial. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente 424 
da URC Alto São Francisco – Colocou em votação o processo 9.5 e foi 425 
APROVADO de acordo com o parecer da SUPRAM. Registrado o voto contrário 426 
da representante do Ministério Público. - Item 9.6 Antônio Carlos Rodrigues e 427 
Silva - ME / Cerâmica Sagrado Coração de Jesus Ltda. – Fabricação de  telhas,  428 
tijolos  e  outros  artigos  de  barro  cozido,  exclusive  de  cerâmica  e  outras  429 
formas  de tratamento  ou  de  disposição  de  resíduos  não  listadas  ou  não  430 
classificadas  -  Igaratinga/MG  - PA/Nº 01195/2003/005/2012 - Classe 3. 431 
Apresentação: Supram ASF. - Roberto Soares Nogueira - Representante do 432 
Comitê – Solicita esclarecimentos sobre a origem do pó de balão utilizado na 433 
empresa, pois a Revalidação da Licença foi indeferida exatamente por não terem a 434 
origem do material. – Jorge - SUPRAM-ASF - Afirma que já havia esse depósito da 435 
empresa, oriunda da licença anterior e que esse material veio da Gerdau, a mesma só 436 
irá fornecer mais pó de balão quando a empresa conseguir a nova licença. – Roberto 437 
Soares Nogueira – Representante Comitê - Solicitou que nos próximos processos 438 
viessem descritas nos pareceres essas informações. – Não se identificou - Solicita 439 
correção no cabeçalho do parecer único que foi informado que está em área rural, 440 
mas é área urbana. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto 441 
São Francisco – Após os esclarecimentos, as correções do cabeçalho, da 442 
condicionante feita pela equipe da SUPRAM, esclarecimento sobre o pó de balão, 443 
colocou em votação  o item 9.6 e foi APROVADO de acordo com o parecer da 444 
SUPRAM. - Item 9.7 Frigorífico Alto São Francisco Ltda. - Unidade Industrial 445 
- Abate de animais de médio e grande porte (suínos, ovinos, caprinos, bovinos, 446 
eqüinos, bubalinos, muares, etc.) - Bambuí/MG - PA/Nº 01462/2002/004/2012 - 447 
Classe 3. Apresentação: Supram ASF. - Não identificou - Solicitou alteração no 448 
cabeçalho do Parecer Único passando para área rural, e atentar as coordenadas que 449 
estão caindo em outra cidade. – Roberto Soares Nogueira - Representante Comitê - 450 
Solicitou alteração no Parecer Único no item 2, onde se lê 3 poços tubulares na 451 
verdade é apenas 1, e que defende esse tipo de abatedouro, legalizado. – Camilo de 452 
Lélis André Melo – Representante Federaminas -  Ressaltou que a empresa é 453 
pequena, quase que familiar e que poderiam votar tranquilos. - Amilton Ferri 454 
Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Após os 455 
esclarecimentos colocou em votação o item 9.7 e foi APROVADO de acordo com o 456 
parecer da SUPRAM já com as correções propostas. - Item 10. Processos 457 
Administrativos para exame de Revalidação da Licença de Operação:  10.1 458 
Sumidenso  do Brasil  Indústrias Elétricas  Ltda.  (Ex  - Sumidenso MG  459 
Indústrias  Elétricas)  - Produção de  fios e  arames de metais  e de  ligas de 460 
metais  não-ferrosos,  inclusive  fios,  cabos  e condutores  elétricos,  sem  fusão,  461 
em  todas  as  suas modalidades  - Pará  de Minas/MG  -  PA/Nº 462 
00410/1996/007/2012 - Classe 4. Apresentação: Supram ASF. - Mayla - 463 
SUPRAM-ASF - Sugeriu pelo prazo da licença de 08 (oito) anos. O representante 464 
da FIEMG concordou. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC 465 
Alto São Francisco – Colocou em votação o item 10.1 já alterado o prazo para 8 466 
anos e foi APROVADO de acordo com o parecer. Registrada a abstenção do 467 
representante da Polícia Militar. - Item 10.3 Brisolo Calcáreo Agrícola Ltda. - 468 
Aparelhamento, beneficiamento, preparação e transformação de  minerais  não  469 
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metálicos,  não  associados  à  mineração  -  Pains/MG  -  PA/Nº 470 
00122/1993/006/2012 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF. - Túlio – 471 
Representante FIEMG - Sugeriu que reavaliassem as questões sobre indeferimento 472 
das revalidações, principalmente quando a empresa receber alguma autuação ou 473 
quando cumprir as condicionantes, mas não as documentam junto a SUPRAM, em 474 
consequência disso a licença é indeferida. - Anaximandro Azevedo - Representante 475 
da PUC-Minas/Arcos - Sugeriu que fossem aprimoradas essas questões. - Roberto 476 
Soares Nogueira - Representante do Comitê - Afirmou que as micro empresas não 477 
estão cumprindo as condicionantes, pois, sabem que não terão custos de 478 
licenciamento. - Túlio – Representante FIEMG - Sugeriu que fosse deferida a 479 
licença desta empresa com um prazo menor, de 2 (dois) anos. - Paula - 480 
Superintendente da SUPRAM-ASF - Discorda do Túlio, pois o mínimo que a 481 
empresa deve fazer é cumprir as condicionantes, se deixamos essa brecha, estaremos 482 
abrindo uma possibilidade para as empresas não cumprirem. - Túlio – Representante 483 
FIEMG - Concorda com a Paula, mas pede que possa avaliar a questão dessa 484 
empresa e votar pelo deferimento de um prazo menor, de 2 (dois) anos. - 485 
Anaximandro Azevedo – Representante PUC-Minas/Arcos - Concorda com o 486 
posicionamento da Paula, e afirma que não podemos comparar uma empresa que 487 
cumpriu com as condicionantes com uma que não cumpriu. - Silvestre - SUPRAM-488 
ASF - Afirmou que encaminhou um ofício para a empresa solicitando as 489 
condicionantes em 2011, mas a mesma não cumpriu. - Edélcio Ferreira - 490 
Representante FAEMG - Afirmou que não quer bonificar aquele que não cumpriu, a 491 
questão é que quem, no ato do julgamento, estiver com todas as condicionantes 492 
cumpridas mesmo que depois do prazo, terá a licença revalidada, mas com tempo 493 
reduzido. - Não identificou - Afirmou que é necessária uma igualdade nos pesos na 494 
avaliação da revalidação da licença. - Vilma Messias - SUPRAM-ASF - O 495 
desempenho ambiental dessa empresa foi insatisfatório. - Paula - Superintendente da 496 
SUPRAM-ASF - Entende o posicionamento dos conselheiros, mas as 497 
condicionantes da empresa não foram cumpridas. - Edélcio Ferreira – Representante 498 
FAEMG - Afirmou que como essa empresa não cumpriu com as condicionantes ela 499 
não se enquadra na teoria da redução do tempo, a licença deve ser indeferida. O 500 
representante da empresa afirmou que a empresa cumpriu 10 dos 16 501 
monitoramentos. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto 502 
São Francisco – Esclareceu que a DN 74/04 está em mudanças e a questão das 503 
microempresas deve ser reavaliada. Após os esclarecimentos colocou em votação, 504 
pelo indeferimento, o item 10.3 e foi APROVADO, conforme parecer da 505 
SUPRAM. Representantes da FIEMG e da FEDERAMINAS votaram contrários ao 506 
parecer. - Item 10.4 Minnasteel Fundição Ltda.  - Produção de  fundidos de  507 
ferro  e  aço,  com  tratamento  químico superficial,  inclusive a partir de 508 
reciclagem - Divinópolis/MG - PA/Nº 13756/2005/007/2012 - Classe 3. 509 
Apresentação: Supram ASF. - Roberto Soares Nogueira - Representante do 510 
Comitê de Bacias – Ressaltou que a avaliação ambiental da empresa foi subjetiva, 511 
prorrogar a licença por mais dois anos seria exagero, ela cumpriu as condicionantes 512 
em atraso, insatisfatoriamente, houve um auto de infração que foi cancelado por erro 513 
material. - Eugenia - SUPRAM-ASF – Esclareceu que a empresa cumpriu as 514 
condicionantes em tempo, o Cadastro Técnico Federal está sendo feito. - Fernanda - 515 
SUPRAM-ASF – Esclareceu que como não há auto de infração julgado ou 516 
tramitado, sugerimos pela prorrogação por mais dois anos da renovação da licença. - 517 
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Túlio - Representante da FIEMG - Discorda do Roberto, como não houve autuação 518 
tem direito a mais dois anos. - Roberto Soares Nogueira – Representante Comitê de 519 
Bacias - Afirmou que a lei não fala que sem autuação tem direito a prorrogação da 520 
licença, fala que tem que haver um desempenho satisfatório. - Anaximandro 521 
Azevedo – Representante PUC-Minas/Arcos - Discorda do conselheiro Túlio, os 522 
conselheiros ou a SUPRAM que decidem o que foi ou não um desempenho 523 
ambiental satisfatório. - Francisco de Assis Braga – Representante ABES – Deve 524 
haver uma subjetividade, um critério a ser seguido durante o julgamento. - Vilma 525 
Messias – SUPRAM-ASF - A DN 17 afirma que se não há auto de infração 526 
transitado e julgado a empresa tem direito a prorrogação do prazo da revalidação da 527 
licença. Sugerida a inclusão da condicionante, com a seguinte redação: “Apresentar 528 
Certificado de Regularidade no Cadastro Técnico Federal - CTF”, Prazo: 90 529 
(noventa) dias. Aprovada a redução da licença de 08 (oito) anos para 06 (seis) anos, 530 
com os votos contrários da FIEMG, FEDERAMINAS, FAEMG e Prefeitura 531 
Municipal de Divinópolis. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da 532 
URC Alto São Francisco – Colocou em votação o processo 10.4 e foi 533 
APROVADO. Registrada a abstenção da representante do Ministério Público. Em 534 
seguida colocou em votação a redução da forma do parecer que é de 8 anos para 6 535 
anos e foi APROVADO com quatro votos contrários: Representantes do Ministério 536 
Público, FEDERAMINAS, FAEMG e Prefeitura Municipal. Após, colocou em 537 
votação a inclusão da condicionante proposta: “Apresentar Certificado de 538 
Regularidade no Cadastro Técnico Federal - CTF”, Prazo: 90 (noventa) dias.” Foi 539 
APROVADA a inclusão da condicionante. - Item 10.5 Cristal Beneficiamento 540 
Têxtil Ltda. - Lavanderias  industriais com  tingimento, amaciamento e outros  541 
acabamentos  em  roupas,  peças  do  vestuário  e  artefatos  diversos  de  542 
tecidos  - Divinópolis/MG - PA/Nº 00439/2001/003/2011 - Classe 5. 543 
Apresentação: Supram ASF. - Rosana Vianna - Representante Ministério Público 544 
– É a favor do indeferimento por ausência do projeto de corpo de bombeiros e do 545 
EIA/RIMA. - Mariana - Representante da empresa – Esclareceu que o projeto do 546 
AVCB já está em análise pelo corpo de bombeiros e a atividade desenvolvida pela 547 
empresa não exige o EIA/RIMA, a mesma já foi licenciada anteriormente e não foi 548 
solicitado. - Luana - SUPRAM-ASF - Estamos solicitando AVCB apenas para a 549 
atividade de posto de combustível, a empresa não tem impacto significativo para 550 
solicitar o EIA/RIMA. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC 551 
Alto São Francisco – Colocou em votação o item 10.5 e foi APROVADO de acordo 552 
com o parecer da SUPRAM, com 15 votos a favor e um contrário da representante 553 
do Ministério Público. - Item 10.6 Jeans New Confecções Ltda. - Lavanderias  554 
industriais com tingimento, amaciamento e outros acabamentos  em  roupas,  555 
peças  do  vestuário  e  artefatos  diversos  de  tecidos  -  Aguanil/MG  - PA/Nº 556 
01878/2002/004/2011 - Classe 5. Apresentação: Supram SM. - Amilton Ferri 557 
Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Após os 558 
esclarecimentos colocou em votação o item 10.6 e foi APROVADO de acordo com 559 
o parecer da SUPRAM. Pelo indeferimento. - Item 11.  Processo Administrativo  560 
para  exame  de  Prorrogação  de Prazo  de Validade  da Licença Prévia 561 
concomitante com a Licença de Instalação:  11.1 Orteng - Equipamentos e 562 
Sistemas Ltda. - Locação e perfuração de poços exploratórios de gás natural  563 
ou  de  petróleo,  inclusive  em  área  cárstica  - Morada  Nova  de Minas/MG  -  564 
PA/Nº 10382/2009/001/2009 - Classe 3. Apresentação: Supram ASF. - Mayla - 565 
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SUPRAM-ASF - Solicitou alteração do prazo de validade da licença de 2 (dois) 566 
anos para 1 (ano) de acordo com a DN 17. - Amilton Ferri Vasconcelos - Presidente 567 
Suplente da URC Alto São Francisco – Colocou em votação o item 11.1 já com a 568 
alteração proposta pela equipe da SUPRAM, prazo de validade da licença e foi 569 
APROVADO. Registrada abstenção da representante do Ministério Público. - Item 570 
14.  Indicação  de  nomes  de  representantes  das  Organizações  não  571 
governamentais  -  ONGs legalmente constituídas para a proteção, conservação 572 
e melhoria do meio ambiente, com assento na URC Alto São Francisco, para 573 
compor a Comissão Paritária - COPA Alto São Francisco,  conforme  574 
estabelecido  pela  Deliberação  COPAM  nº  435/2012,  art.  3º, parágrafos 1º e 575 
2º. Apresentação: Supram Alto São Francisco. - Lessandro Gabriel - 576 
Representante da Associação Ambientalista do Alto São Francisco – Apresentou os 577 
nomes das ONG´s: titular: Associação AMA Pangeia - Amigos do Meio Ambiente 578 
de Pará de Minas, José Hermano Oliveira Franco.  1º suplente: Associação 579 
Ambientalista do Alto São Francisco, Lessandro Gabriel da Costa.  2º suplente: 580 
Associação Nordesta Reflorestamento e Educação, Neuza Falco Galvão. - Paula – 581 
SUPRAM-ASF – Solicitou aprovação de alteração de horário para a próxima 582 
reunião. “Na 100ª reunião em decorrência da presença do Secretário, da Sub 583 
Secretária que irão participar da reunião. A nossa proposta é fazer a COPA na 584 
parte da manhã, às 8 horas e a partir das 10:20 nós faremos a reunião do COPAM. 585 
A minha proposta é uma proposta única e exclusiva para a 100ª reunião.” - Amilton 586 
Ferri Vasconcelos - Presidente Suplente da URC Alto São Francisco – Colocou em 587 
votação a alteração do horário das reuniões da COPA e do COPAM e foi 588 
APROVADO. – Item 15. Encerramento. Não tendo mais nada a ser tratado 589 
encerrou a reunião às 11:18 hs. Agradeceu a presença de todos.  590 
 591 
 592 

Danilo Vieira Júnior 593 
Secretário de Estado Adjunto de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e 594 

Presidente das URC Alto São Francisco 595 


